

Et, après Harmaguédon...

## **LE ROYAUME DE DIEU !**

### **SOMMAIRE**

Le rassemblement à Harmaguédon  
 Terre et Cieux symboliques  
 Les nouveaux Cieux et la nouvelle Terre  
 Après Harmaguédon : Les bénédictions du Royaume de Dieu sur terre  
 Pourquoi Dieu permet-Il les douleurs, la maladie, la mort ?  
 Vue d'ensemble du Plan de Dieu  
 Les deux Saluts  
 Comment sera le Royaume terrestre de Dieu  
 L'Enfer de la Bible ; pas un Tourment éternel  
 Les Signes de la Fin de l'Age  
 Une Détresse comme jamais auparavant  
 Des Signes supplémentaires dans Daniel  
 La Connaissance augmentera  
 Beaucoup courront çà et là  
 Le figuier : la Renaissance d'Israël  
 La Renaissance d'autres nations  
 Quatre Empires universels  
 Une question de temps pour l'enlèvement des Rois de la terre  
 Projetez-vous dans le Royaume de Dieu !

Et, après Harmaguédon...

## **LE ROYAUME DE DIEU !**

Depuis quelques années, les troubles dans le monde semblent s'accroître. La télévision, la radio et les journaux emplissent nos esprits, presque quotidiennement, de catastrophes qui arrivent partout sur la terre.

Le monde est empoisonné par des attaques terroristes. Des guerres ont éclaté ; qu'elles mettent en présence des armées ou qu'elles soient le cas d'attaques suicides de terroristes. Qui peut, par exemple, oublier le tragique effondrement des Tours jumelles le 9 novembre 2001 tuant des milliers d'innocents à cause de quelques terroristes ? Les nations s'inquiètent du fait que des terroristes ou des gouvernements radicaux pourraient obtenir l'arme nucléaire et détruire ceux qu'ils abhorrent dans un holocauste nucléaire.

De plus, des catastrophes naturelles se multiplient à une cadence alarmante partout dans le monde coûtant la vie à de nombreuses personnes.

Partout dans le monde, ceux qui ont été opprimés par la pauvreté et le déni de tous leurs droits, se lèvent pour protester contre la corruption des dirigeants et des gouvernements.

Souvent, pour caractériser l'accroissement de ces évènements et menaces, certains media et journalistes, utilisent le terme de « Harmaguédon ». Aussi, des gens se demandent si tous ces troubles sont l'indication que nous nous approchons du Harmaguédon de l'Apocalypse dans la Bible.

### LE RASSEMBLEMENT A HARMAGUEDON

Nous lisons dans le livre de l'Apocalypse 16 : 13 – 20 : « *Et je vis [...] trois esprits impurs, semblables à des grenouilles. Car ce sont des esprits de démons [...] qui vont vers les rois de toute la terre, afin de les rassembler pour le combat du grand jour du Dieu tout puissant [...] Ils les rassemblèrent dans le lieu appelé en hébreu Harmaguédon [...] Et il y eut des éclairs, des voix, des tonnerres, et un grand tremblement de terre, tel qu'il n'y avait jamais eu depuis que l'homme est sur la terre, un aussi grand tremblement. [...] et les villes des nations tombèrent [...] Et toutes les îles s'enfuirent, et les montagnes ne furent pas retrouvées.* »

Le langage de l'Apocalypse est hautement symbolique. Certains pensent qu'Harmaguédon correspond à un énorme cataclysme final qui détruira littéralement les cieux et la terre littéraux, exterminant tous les incroyants qui auront survécu jusque-là.

### TERRE ET CIEUX SYMBOLIQUES

Ce concept d'une destruction de masse est fondé sur la mauvaise compréhension des images symboliques de l'Apocalypse et de II Pierre 3 : 10 où l'on peut lire : « *Le jour du Seigneur viendra comme un voleur ; en ce jour, les cieux passeront avec fracas, les éléments embrasés se dissoudront, et la terre avec les œuvres qu'elle renferme sera consumée.* »

A première lecture, ce passage semble soutenir l'idée que tout sera détruit lors d'Harmaguédon. Cependant, le langage est imagé et ne devrait pas être pris à la lettre.

Les cieux détruits ne peuvent correspondre aux cieux littéraux et à ses milliards d'étoiles et de galaxies. De même, la destruction de la terre ne peut se rapporter à la planète littérale sur laquelle nous vivons. D'ailleurs, remarquons ce que Dieu a dit dans l'Éclésiaste 1 : 4 : « *Une génération s'en va, une autre vient, et la terre subsiste toujours.* » L'affirmation est donc claire : « *La terre subsiste toujours* » !

Pourquoi, donc, Pierre parle-t-il de « cieux » et de « terre » qui sont détruits par le feu ? Puisque Dieu a inspiré la Bible entière, nous savons qu'il ne peut pas affirmer deux choses contraires. Suivant ce principe, nous arrivons à la conclusion logique que les paroles de Pierre doivent être symboliques.

En II Corinthiens 4 : 4, l'apôtre Paul dit que Satan est le dieu de ce présent monde mauvais et il précise que « [...] le dieu de ce siècle (Satan) a aveuglé les pensées des incrédules » (Darby). Les « cieux » et la « terre » de II Pierre 3 : 10, se rapportent aux puissances spirituelles et aux gouvernements terrestres sous le pouvoir de Satan. Ainsi, lorsque Pierre affirme que les cieux et la terre seront consumés, il dit, en fait, que toutes les œuvres d'injustice et d'iniquité de l'empire de Satan seront, un jour, enlevées et détruites.

Les « cieux » représentent l'**aspect spirituel** de l'empire de Satan et ses **faux systèmes religieux**. La « terre » symbolise tout ce qui a trait à la finance, la politique, le social. Ces éléments de l'empire de Satan seront consumés, c'est-à-dire détruits lors d'Harmaguédon.

## LES NOUVEAUX CIEUX ET LA NOUVELLE TERRE

Après la destruction des systèmes de Satan, remarquez ce que dit Pierre dans II Pierre 3 : 13 à propos de leur remplacement : « *Mais nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera.* » Dieu remplacera donc le présent ordre mauvais des sociétés par un nouvel ordre juste.

Ces nouveaux cieux et cette nouvelle terre constitueront le Royaume de Dieu pour lequel Jésus nous a appris à prier ainsi : « *Notre Père qui es aux cieux ! Que ton nom soit sanctifié ; que **ton règne** vienne ; que ta volonté soit faite sur **la terre** comme au ciel [...]* » (Mt. 6 9, 10). Jésus nous disait que le Royaume de Dieu serait là, **sur la terre** !

Continuant le symbolisme utilisé par Pierre, les nouveaux cieux représentent un nouveau pouvoir spirituel dans le Royaume de Dieu qui gouvernera la nouvelle société terrestre. La nouvelle terre ne sera pas une nouvelle planète à proprement parler mais une société transformée qui sera sainte et juste.

## APRES HARMAGUEDON : LES BENEDICTIONS DU ROYAUME DE DIEU SUR TERRE

Il y a différents passages des Ecritures qui se rapportent au « **temps de détresse** » qui détruira le présent ordre social. Dans tous les cas, nous verrons que ce qui suit le temps de troubles sera un temps de grandes bénédictions pour l'humanité grâce au Royaume de Dieu, ici, sur la planète Terre ! Nous pouvons relever quelques exemples :

### **Psaume 46 : 2 – 11** (ou 1 - 10 suivant les traductions)

Ce passage évoque le temps de détresse où « *la terre se fond* » à la fin du présent âge. Le psaume commence par des encouragements et du réconfort pour le peuple de Dieu alors que les troubles approchent.

« *Dieu est pour nous un refuge et un appui, un secours qui ne manque jamais dans la détresse. C'est pourquoi nous sommes sans crainte quand la terre est bouleversée, et que les montagnes chancellent au cœur des mers, quand les flots de la mer mugissent, écument, se soulèvent jusqu'à faire trembler les montagnes [...] Des nations s'agitent, des royaumes s'ébranlent ; Il fait entendre sa voix : **la terre se fond** d'épouvante. Venez, contemplez les œuvres de l'Éternel, les ravages qu'il a opérés sur la terre !* » (Ps. 46 : 2 – 9 ou 1 – 8).

Ce temps de troubles est le même que celui dont il est question dans l'Apocalypse et II Pierre 3. Les éléments qui se fondent correspondent à la dissolution et la destruction de l'ancienne structure sociale de la terre. Remarquez, cependant, que dans le verset suivant, après la fonte symbolique de la terre par la chaleur des troubles, le psalmiste inspiré dit :

« *Il a fait cesser les guerres jusqu'au bout de la terre ; Il brise les arcs et met en pièces les lances, Il brûle les chariots par le feu. Tenez-vous tranquilles, et sachez que je suis Dieu : je serai exalté parmi les nations, je serai exalté sur la terre* » (Ps. 46 : 10, 11, ou 9, 10).

Après la fonte symbolique de la terre ; celle-ci est encore là ! Dieu fait « *cesser les guerres jusqu'au bout de la terre* ». Ce sera, alors, le Royaume de Dieu qui sera exalté parmi les nations. Où sont ces nations ? Ici, sur Terre ! En effet, Dieu dit : « **Je serai exalté sur la**

**terre** » ! Oui, la Terre demeurera à jamais. La fonte n'est que symbolique. L'empire de Satan sera fondu et remplacé par le Royaume de Dieu.

### **SOPHONIE 3 : 8, 9**

*« Attendez-moi donc, dit l'Éternel, Au jour où je me lèverai pour le butin, car j'ai résolu de rassembler les nations, de rassembler les royaumes, pour répandre sur eux ma fureur, toute l'ardeur de ma colère ; car par le feu de ma jalousie tout le pays sera consumé. »*

De nouveau, il s'agit de la destruction de la terre symbolique qui est dévorée par le feu. Notez, cependant, ce que Dieu dit dans le verset 9 suivant : *« Alors je donnerai aux peuples des lèvres pures, afin qu'ils invoquent tous le nom de l'Éternel, pour le servir d'un commun accord. »*

Le Royaume, apportant ses bénédictions, commencera juste après l'enlèvement des présents systèmes corrompus. Durant le Royaume millénaire promis, (Ap. 20 : 6), tous ceux qui s'étaient endormis dans la mort, reviendront à la vie et Dieu leur donnera des *« lèvres pures »* (Soph. 3 : 9) grâce à l'entière compréhension de la Parole de Dieu, Son Plan et Sa volonté. Cette nouvelle connaissance apportera à chacun l'occasion d'obtenir la vie éternelle sur une Terre parfaite.

Cette même promesse est répétée dans plusieurs prophéties concernant les troubles durant Harmaguédon. Il est clairement indiqué, dans les Ecritures, qu'après la grande détresse et ses troubles, viendront les bénédictions du Royaume de Dieu sur Terre.

### **AGGÉE 2 : 6, 7 (Darby)**

Aggée déclare au verset 6 : *« Car, ainsi dit l'Éternel des armées : Encore une fois, ce sera dans peu de temps, et j'ébranlerai les cieus et la terre, et la mer et la terre sèche et j'ébranlerai toutes les nations »* ! Ceci se rapporte à Harmaguédon qui ôtera les cieus et la terre de l'empire de Satan. Puis, au verset 7, Dieu dit : *« Et l'objet du désir de toutes les nations viendra »*.

Quelle promesse précieuse ! Après les troubles viennent les bénédictions. *« Et l'objet du désir de toutes les nations viendra »* ! Que désirent les gens ? La paix, la santé la délivrance de la peur et de l'anxiété et, par-dessus tout, **la vie éternelle** ! Dieu a promis tout cela et, plus encore, pour chaque homme, chaque femme chaque enfant dans Son Royaume sur Terre.

## **POURQUOI DIEU PERMET-IL LES DOULEURS, LA MALADIE, LA MORT ?**

Cependant, nous pouvons nous mettre à penser que tout cela semble, en vérité, magnifique mais que si c'est l'intention de Dieu d'amener sur Terre tout ce que les hommes désirent, alors pourquoi ne l'a-t-il pas fait dès le début de l'humanité ? Pourquoi est-ce que Dieu a permis, pendant des milliers d'années, les souffrances, la maladie, la mort ?

Pour pouvoir répondre à cette question universelle, nous vous demandons de faire quelque chose que, probablement, nul jusqu'ici, ne vous a demandé de faire. Pendant quelques instants, imaginez que vous êtes à la place de Dieu ! Nous savons que cela est difficile mais essayez. Reportez-vous au moment où vous venez juste de créer tous les anges, les étoiles, les galaxies et les planètes.

Maintenant, essayez d'imaginer que vous pensez à créer une nouvelle race intelligente : les êtres humains. Vous voulez qu'ils demeurent parfaits et sans péché donc vous vous mettez à songer à différentes possibilités pour y arriver. Que feriez-vous ? Votre première pensée pourrait être de les créer d'une telle façon qu'il leur serait impossible de jamais faire quelque chose de mal car ils n'auraient pas la liberté de faire ce choix. Ils seraient donc programmés pour ne pas pécher et pourraient ainsi vivre éternellement sans jamais expérimenter la douleur ou la maladie.

Mais, alors que vous vous mettez à creuser le sujet, vous vous rendez compte que cette approche ne serait pas la meilleure. Créer une famille humaine sans la liberté de choix reviendrait à créer une race de robots programmés pour obéir. Il serait bien meilleur de créer des êtres qui aiment la droiture et y adhèrent de tout cœur. Par conséquent, vous décidez que la **liberté de choisir** est une nécessité pour votre nouvelle famille.

Alors que vous évaluez les différentes possibilités, vous développez les exigences essentielles nécessaires pour obtenir les meilleurs résultats possibles et qui comprennent :

- Un Plan doux et aimant.
- Un Plan qui permette la liberté de choix.
- Un Plan qui enseigne à vos enfants la différence entre le Bien et le Mal grâce à une expérience personnelle.
- Un Plan qui offre la possibilité de **vivre éternellement dans un bonheur parfait**
- Un Plan qui amène vos enfants à vous aimer, non parce qu'ils n'ont pas d'autre choix mais parce qu'ils vous aiment pour ce que vous êtes et ce que vous leur avez donné.

Ce Plan est celui que Dieu a conçu pour sa nouvelle famille humaine. C'est le Plan le plus aimant, juste et raisonnable qui aurait jamais pu être imaginé pour l'humanité !

### **VUE D'ENSEMBLE DU PLAN DE DIEU**

Lorsque Dieu créa Adam dans le Jardin d'Eden, Il donna à Adam un simple test : obéir et vivre ou désobéir et mourir. Dieu savait qu'Adam échouerait à ce test, simplement parce qu'il n'avait pas l'expérience de la désobéissance et de ses conséquences. Cela ne semble pas raisonnable de la part de Dieu mais, en réalité, c'était un acte d'amour, un acte qui, pour l'humanité, résulterait finalement en des bénédictions. Dieu savait que pour le plus grand bien éternel de l'humanité, il fallait que les humains apprennent la valeur du Bien comparé au Mal. Le meilleur moyen pour les hommes d'apprendre complètement cela était d'expérimenter les résultats du péché. A cause du péché originel d'Adam, toute sa postérité a fait, comme lui, l'expérience des conséquences du péché. Nous en avons tous goûté les amers résultats : la maladie, la douleur, les souffrances, les peines et la mort.

Maintenant, cependant, examinons les raisons pour lesquelles la Sagesse et l'Amour de Dieu ont permis cela. Les Ecritures promettent la résurrection, dans le Royaume de Dieu, de chaque personne qui ait jamais vécu sur terre (Jn. 5 : 28). Ce réveil du sommeil de la mort sera réparti sur une période de temps. Progressivement, toute la race humaine reviendra à la vie. Comme nous le lisons dans *I Cor. 15 : 22* : « *Et comme tous meurent en Adam, de même aussi tous revivront en Christ* ». Remarquez qu'il est dit que « **tous** » reviendront à la vie. Cela inclut chaque homme, femme et enfant qui ait jamais vécu ! Il n'y a pas de critère restrictif indiqué dans les paroles de Paul. Il affirme que **tous** reviendront à la vie, qu'il

s'agisse de chrétiens, d'athées, de Juifs, d'Arabes, d'Hindous, de Bouddhistes, de méchants ou de bons, etc. la promesse de se réveiller de la mort, dans le Royaume de Dieu, est pour **tous**.

Comme le premier homme parfait, Adam, pécha, la justice de Dieu réclamait la peine de mort à son encontre ; peine qu'il transmet à ses descendants. Cependant, l'Amour de Dieu avait prévu qu'un autre homme parfait, Jésus Christ, donnerait sa vie en rançon pour racheter Adam, et donc toute sa race aussi. Le terme traduit par « *rançon* » vient du grec « *antilutron* » qui signifie « *prix de rédemption* » avec l'idée de prix correspondant ; c'est-à-dire, dans ce cas, une vie parfaite pour une vie parfaite. Ainsi, le mérite du sacrifice en rançon de Jésus, fournit la satisfaction de la justice de Dieu. Le paiement de la rançon va permettre à tous ceux qui jamais vécurent d'être libérés de la condamnation à mort et, donc, de revenir à la vie.

I Timothée 2 : 4 confirme le fait que la rançon, payée par la vie de Jésus, couvre tout le monde et que **tous** revivront. Il est indiqué que Dieu « *veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité.* »

Cependant, le fait que tous les humains reviendront à la vie, n'implique pas qu'ils seront sauvés pour l'éternité. Le salut éternel dépendra des progrès qu'ils feront dans le Royaume ; leur salut initial consistant dans le réveil de la mort.

Après être revenus à la vie, nous voyons que les humains parviendront à « *la connaissance de la vérité* » concernant Dieu ; ses principes ; le sacrifice de Jésus et le Royaume. Cette connaissance leur permettra de comprendre quelles seront **les exigences pour l'obtention du salut éternel**. Ils devront obéir aux lois et règles du Royaume et développer progressivement leur caractère pour arriver à l'amour parfait.

## LES DEUX SALUTS

La clé pour la compréhension de la finalité du Plan de Dieu pour la race humaine consiste dans le fait de reconnaître que les Ecritures enseignent l'existence de deux saluts pour l'humanité : un salut céleste et un salut terrestre.

Nous présentons, ci-dessous, certains passages des Ecritures pour ces deux saluts :

### Le salut céleste :

- Ap. 20 : 6 : « *Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection ! La seconde mort n'a point de pouvoir sur eux ; mais ils seront sacrificateurs de Dieu et de Christ, et ils régneront avec lui pendant mille ans.* »
- I Jn. 3 : 2 : « *[...] nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est.* »
- Hé. 3 : 1 : « *[...] frères saints, qui avez part à la vocation céleste [...]* ».
- I Co. 6 : 2 : « *[...] les saints jugeront le monde [...]* ».
- I Co. 15 : 49 : « *[...] nous porterons aussi l'image du céleste.* »
- II Pi. 1 : 4 : « *[...] participants de la nature divine [...]* ».

### Le salut terrestre :

- Ecc. 1 : 4 : « *[...] la terre subsiste toujours.* »
- Mt. 6 : 10 : « *[...] que ton règne vienne ; que ta volonté soit faite sur la terre [...]* ».

- Es. 26 : 9 : « [...] lorsque tes jugements s'exercent sur la terre, les habitants du monde apprennent la justice. »
- Ps. 72 : 19 : « Que toute la terre soit remplie de sa gloire ! »
- Eph. 1 : 10 : « [...] réunir toutes choses en Christ, celles qui sont dans les cieux et celles qui sont sur la terre. »
- Ps. 115 : 16 : « [...] il a donné la terre aux fils de l'homme. »
- Es. 11 : 9 : « [...] la terre sera remplie de la connaissance de l'Éternel [...] ».
- Ph. 2 : 10 : « [...] afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre [...] ».
- Job 33 : 22 – 25 : « [...] J'ai trouvé une rançon ! [...] Et sa chair a plus de fraîcheur qu'au premier âge, il revient aux jours de sa jeunesse ».

Les deux mille ans passés, depuis la mort de Jésus, ont eu pour but de sélectionner et développer une classe céleste. Cette classe élue comprend ceux qui, dans la vie présente, vouent, totalement, leur vie au Dieu suprême qu'ils servent. S'ils se montrent fidèles, ils seront réveillés dans les cieux et y obtiendront « l'honneur, la gloire et l'immortalité » en tant que « cohéritiers de Christ » (Ro. 2 : 7 ; 8 : 17 ; Ap. 3 : 21).

Notre Seigneur a parlé de ceux-ci comme étant un « petit troupeau », impliquant que leur nombre est réduit (Luc 12 : 32). Remarquez ce que nous lisons dans Apocalypse 20 : 6 sur la position et l'objet de cette sainte classe : « Ils seront **sacrificateurs de Dieu et de Christ, et ils régneront avec lui pendant mille ans** ». Sur qui régneront-ils en tant que prêtres et rois ? Sur toute l'humanité ; la phase terrestre du Royaume ; qu'ils instruiront et béniront.

Les saints, qui gouverneront avec Jésus, constitueront les « nouveaux cieux » dont Pierre parle en II Pierre 3 : 13. Cette classe céleste remplacera les présents « cieux » de la domination spirituelle de Satan. Ensemble, avec Christ, les membres de cette classe céleste seront les instructeurs spirituels qui béniront l'humanité vivant dans les justes conditions de la nouvelle société terrestre.

C'est dans ce Royaume terrestre que tout le reste de l'humanité ; les bons comme les mauvais ; sera ressuscité durant le Royaume Millénaire. Chacun, qui aura été réveillé de la mort, sera instruit en ce qui concerne les lois de Dieu et aura l'opportunité de se réformer de ses péchés et de développer un caractère droit, à l'image de Dieu. A la fin des mille ans, tous passeront un test final d'obéissance.

A cette époque, tous les humains auront pu se rendre compte de **la grande différence** entre **les conséquences de la désobéissance** qu'ils avaient expérimentées dans leur vie passée, et **les bénédictions de l'obéissance** durant les mille ans du Royaume. Ainsi, c'est grâce à leur expérience du Mal puis du Bien que tous les hommes pourront passer leur test individuel pour la vie éternelle dans une joie parfaite. C'est ce qui est appelé, dans la Bible, l'œuvre de « rétablissement » de l'homme à son état de perfection (Ac. 3 : 19, 21).

Cependant, quelques-uns, même après avoir été instruits en ce qui concerne les principes de la droiture, refuseront de développer, dans leur cœur, l'amour pour Dieu et leurs semblables. A la fin des mille ans, pour « un peu de temps », un test final d'obéissance sera donné à tous, qui mettra en évidence les cœurs rebelles. Ceux qui échoueront à ce test, et parce qu'ils seraient incapables de fonctionner dans une société juste et parfaite, seront miséricordieusement ôtés de la société dans ce qui est appelé dans la Bible, la « seconde mort » de laquelle il n'y a pas d'espoir de résurrection (Ap. 20 : 14).

Ainsi, le Plan que Dieu a adopté pour sa création humaine amènera presque tous les humains, à aimer leur Créateur et à lui obéir ; non parce qu'ils n'ont pas le choix mais parce qu'ils le désirent de tout leur cœur. L'apôtre Paul décrit magnifiquement l'attitude du cœur des hommes à ce moment lorsqu'il dit : « *Dieu (sera) tout en tous* » (I Co. 15 : 28).

Alors, les paroles de Philippiens 2 : 10, 11 seront accomplies : « *[...] afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre, et que toute langue confesse que Jésus Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père.* »

### **COMMENT SERA LE ROYAUME TERRESTRE DE DIEU**

Après avoir parcouru les grandes lignes du Plan de Dieu, voyons quelques passages des Ecritures qui donnent un aperçu des bénédictions déversées sur les humains dans le Royaume terrestre de Dieu :

#### **Esaïe 35 : 1 à 10 :**

*« Le désert et le pays aride se réjouiront ; la solitude s'égaiera, et fleurira comme un narcisse ; elle se couvrira de fleurs, et tressaillira de joie, avec chants d'allégresse et cris de triomphe ; la gloire du Liban lui sera donnée, la magnificence du Carmel et de Saron. Ils verront la gloire de l'Éternel, la magnificence de notre Dieu.*

*Fortifiez les mains languissantes, et affermissez les genoux qui chancellent ;*

*Dites à ceux qui ont le cœur troublé : Prenez courage, ne craignez point ; voici votre Dieu, la vengeance viendra, la rétribution de Dieu ; Il viendra lui-même, et vous sauvera.*

*Alors s'ouvriront les yeux des aveugles, s'ouvriront les oreilles des sourds ;*

*Alors le boiteux sautera comme un cerf, et la langue du muet éclatera de joie. Car des eaux jailliront dans le désert, et des ruisseaux dans la solitude ;*

*Le mirage se changera en étang et la terre desséchée en sources d'eaux ; dans le repaire qui servait de gîte aux chacals, croîtront des roseaux et des joncs.*

*Il y aura là un chemin frayé, une route, qu'on appellera la voie sainte ; nul impur n'y passera ; elle sera pour eux seuls ; ceux qui la suivront, même les insensés, ne pourront s'égarer.*

*Sur cette route, point de lion ; nulle bête féroce ne la prendra, nulle ne s'y rencontrera ; les délivrés y marcheront.*

*Les rachetés de l'Éternel retourneront, ils iront à Sion avec chants de triomphe, et une joie éternelle couronnera leur tête ; l'allégresse et la joie s'approcheront, la douleur et les gémissements s'enfuiront. »*

#### **Esaïe 11 : 6 :**

*« Le loup habitera avec l'agneau, et la panthère se couchera avec le chevreau ; le veau, le lionceau, et le bétail qu'on engraisse, seront ensemble, et un petit enfant les conduira. »*

#### **Esaïe 11 : 9 :**

*« Il ne se fera ni tort ni dommage sur toute ma montagne sainte ; car la terre sera remplie de la connaissance de l'Éternel, comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent. »*

#### **Esaïe 25 : 7 à 9 :**

*« Et, sur cette montagne (le Royaume), il anéantit le voile qui voile tous les peuples, la couverture qui couvre toutes les nations ; Il anéantit la mort pour toujours ; le Seigneur, l'Éternel, essuie les larmes de tous les visages, Il fait disparaître de toute la terre l'opprobre*

*de son peuple ; car l'Éternel a parlé. En ce jour l'on dira : Voici, c'est notre Dieu, en qui nous avons confiance, et c'est lui qui nous sauve ; c'est l'Éternel, en qui nous avons confiance ; soyons dans l'allégresse, et réjouissons-nous de son salut ! »*

#### **Michée 4 : 3, 4 :**

*« [...] De leurs glaives ils forgeront des hoyaux, et de leurs lances des serpes ; une nation ne tirera plus l'épée contre une autre, et l'on n'apprendra plus la guerre.*

*Ils habiteront chacun sous sa vigne et sous son figuier, et il n'y aura personne pour les troubler ; car la bouche de l'Éternel des armées a parlé. »*

Maintenant, nous comprenons plus clairement ce que voulait dire le prophète Aggée au chapitre 2 et versets 6 à 8, lorsqu'il déclara : « *Et l'objet du désir de toutes les nations viendra* » (Darby) ! Après la détresse d'Harmaguédon et ses ravages, il est bien vrai que « *l'objet du désir de toutes les nations viendra* » dans le glorieux Royaume de Dieu !

### **L'ENFER DE LA BIBLE ; PAS UN TOURMENT ETERNEL**

Cependant, certains peuvent dire : « *Cela paraît magnifique mais c'est presque trop beau pour être vrai* », ayant adhéré à l'idée que si quelqu'un, dans cette vie, se comporte relativement bien, il va dans les cieux après sa mort alors que si quelqu'un n'accepte pas Christ ou mène une mauvaise vie, il va en Enfer pour y être torturé à jamais.

Vous pouvez être assurés que ce **n'est pas** ce que la Bible enseigne. Ce **n'est pas** ce qu'un Père céleste aimant ferait à ses enfants égarés. L'idée du tourment éternel vient d'une mauvaise traduction des écrits originaux en hébreu et en grec. Cela a pris racine au Moyen Age par le fait de théologiens trop zélés. Malheureusement, l'esprit humain a accepté cette image ! Les hommes pensaient que, certainement, Dieu devait traiter, ceux qui menaient une bonne vie, différemment de ceux qui menaient une mauvaise vie. Peut-être, étaient-ils bien intentionnés, pensant que cette idée motiverait les gens à mener une vie droite. Cependant, la mauvaise traduction déforma complètement le vrai caractère de Dieu qui est aimant, et occulta son Plan pour l'humanité.

Dans l'Ancien Testament, le terme souvent traduit par « *séjour des morts* » vient du hébreu « *sheol* ». Dans le Nouveau Testament, cette même expression vient du grec « *hades* ». Si nous examinons toutes les occurrences de « *sheol* » et « *hades* », nous verrons qu'il ne s'agit jamais d'un lieu de tourment. Ces mots ne se rapportent jamais à un endroit mais à une condition ; celle de la mort. La mort est la cessation de la vie. Il n'y a pas de conscience dans la mort. De ce point de vue, elle peut être comparée au sommeil dans lequel tombe toute l'humanité, attendant la résurrection.

#### **Voici quelques illustrations concernant les remarques précédentes :**

- Dans l'Ancien Testament, le mot hébreu « *sheol* » est utilisé 63 fois. Il est, le plus souvent, traduit par « *séjour des morts* » ou laissé dans sa forme hébraïque. Il se rapporte à la condition de mort aussi bien de justes que d'injustes. Ils ont simplement cessé de vivre. En effet, les Ecritures indiquent que la mort est une condition d'inconscience dans laquelle il n'y a pas de pensée. En effet, nous lisons dans le psaume 146 : 4, s'agissant des humains : « *Leur souffle s'en va, ils rentrent dans la terre, et ce même jour leurs desseins périssent.* »

- Nous avons, aussi, dans l'Écclésiaste 9 : 10, une description de la condition de mort : « *Tout ce que ta main trouve à faire avec ta force, fais-le ; car il n'y a ni œuvre, ni pensée, ni science, ni sagesse, dans le séjour des morts, où tu vas.* » Remarquez le fait que « *sheol* » correspond bien à une condition de mort, d'inconscience.
- La vie de Job, un homme juste, nous aide également à appréhender le sens de « *sheol* ». En Job 1 : 8, Dieu dit de Job : « *Il n'y a personne comme lui sur la terre ; c'est un homme intègre et droit, craignant Dieu, et se détournant du mal.* » Job tomba gravement malade. Perclus de douleurs physiques et de divers maux, Job pria Dieu de le faire mourir. Il voulait s'endormir dans la mort jusqu'à ce que Dieu le réveillât du sommeil de la mort. Il pria, disant : « ***Oh ! si tu voulais me cacher dans le séjour des morts, m'y tenir à couvert jusqu'à ce que ta colère fût passée, et me fixer un terme auquel tu te souviendras de moi ! Si l'homme une fois mort pouvait revivre [...] Tu appellerais alors, et je te répondrais, tu languirais après l'ouvrage de tes mains.*** » Job reconnaissait donc le fait que le « *sheol* », la condition de mort, soulagerait ses souffrances et lui donnerait du repos. Il voulait attendre, dans la mort, le temps de sa résurrection.

Il ressort clairement, de ces passages des Écritures que « *sheol* » ne peut pas se rapporter à un lieu de tourments éternels si tous les êtres humains ; les bons comme les mauvais ; y vont. De plus, nous avons vu que Job demandait à y aller. Il ne peut donc pas s'agir d'un lieu de tourments éternels. En effet, « *sheol* » est un état d'inconscience, comme le sommeil. C'est la condition de la mort de laquelle tous seront réveillés dans le glorieux Royaume de Dieu.

### LES SIGNES DE LA FIN DE L'ÂGE

La magnifique perspective du Royaume de Dieu engendre des questionnements comme : « *Quand est-ce que prendra place la résurrection ? Quand est-ce que le Royaume sera-t-il établi ?* ». Les disciples posèrent à peu près les mêmes questions à Jésus, lui demandant : « *Dis-nous quand ces choses auront lieu, et quel sera le signe de ta venue (parousia en grec = présence) et de la consommation du siècle* » (Mt. 24 : 3 ; Darby).

Jésus leur répondit en donnant les signes qui pourraient permettre de reconnaître que ce temps était proche. Il dit, également, concernant la fin de l'âge : « *Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y en aura jamais. Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé [...]* » (Mt. 24 : 21, 22).

### UNE DÉTRESSE COMME JAMAIS AUPARAVANT

Nous pouvons nous demander en quoi des troubles pourraient constituer des signes particuliers de l'imminence du Royaume de Dieu, sachant que, dans l'histoire de l'humanité, il y a toujours eu des troubles quelque part dans le monde. La réponse se trouve dans la dernière partie de la réponse de Jésus que nous avons citée et où Jésus dit : « ***[...] Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé [...]*** ».

Pensez, entre-autres, à tous les morts des guerres mondiales, à la bombe atomique lancée sur Hiroshima et à tous les morts et irradiés, brûlés, etc. Pensez aux récentes guerres et à

toutes les armes modernes qui ont été utilisées ou qui pourraient l'être comme celles qui ont une capacité nucléaire. Pensez à leur pouvoir de destruction. Pensez aussi aux conflits et graves problèmes sociaux, économiques, etc., qui ont émergé dans le monde.

Nous voyons, alors, l'accomplissement des paroles de Jésus : « [...] *Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé [...]* » (Mt. 24 : 22). Jamais, auparavant, dans l'histoire de l'homme, il n'a été possible de détruire toute chair sur la terre. De plus, les conflits et problèmes ne semblent que s'accroître et empirer. Cependant, il est rassurant de savoir que le but des troubles est de mettre un terme au présent monde mauvais dirigé par Satan et de le remplacer, après la détresse, par le juste gouvernement du Royaume de Dieu et sa structure sociale.

### DES SIGNES SUPPLÉMENTAIRES DANS DANIEL

Dans le livre de Daniel, Dieu donne des signes supplémentaires afin de savoir où nous nous trouvons sur la chaîne du temps. Dans Daniel 12 : 1, nous lisons : « *En ce temps-là se lèvera Micaël [...] et ce sera une époque de détresse, telle qu'il n'y en a point eu de semblable depuis que les nations existent jusqu'à cette époque [...]* ». De nouveau, nous voyons la référence à une détresse, des troubles, comme jamais auparavant. Notez, cependant, ce qui vient juste après cette détresse : « *En ce temps-là, ceux de ton peuple qui seront trouvés inscrits dans le livre seront sauvés. Plusieurs ("une abondance", en hébreu) de ceux qui dorment dans la poussière de la terre se réveilleront [...]* » (Da. 12 : 1, 2). Nous avons là une autre indication que ce qui suivra les troubles d'Harmaguédon sera le début de la résurrection !

Dans Daniel 12 : 4, Dieu nous donne deux autres indications pour nous aider à identifier ce temps de détresse qui précède le Royaume. Dieu dit au prophète Daniel que les événements mentionnés n'arriveraient pas en son temps mais au « **temps de la fin** ». Il lui dit : « *Et toi, Daniel, cache les paroles et scelle le livre jusqu'au temps de la fin. Plusieurs courront çà et là ; et la connaissance sera augmentée* » (Darby).

### LA CONNAISSANCE AUGMENTERA

Nous avons été les témoins de l'accomplissement de ces deux signes du « *temps de la fin* ».

Considérez la rapidité à laquelle la connaissance augmente de nos jours. Le savoir accumulé par l'humanité a doublé de 1750 à 1900 ; c'est-à-dire en 150 ans. Il a de nouveau doublé de 1900 à 1950, donc, cette fois, en 50 ans puis a encore doublé en 10 ans de 1950 à 1960 et a doublé en 8 ans de 1960 à 1968. De nos jours, la connaissance augmente si vite que la somme du savoir dans le monde double tous les 18 mois et s'accroît continuellement. IBM prédit que, bientôt, la connaissance doublera toutes les 11 heures !

Il est difficile de vraiment se rendre compte de la vitesse de l'augmentation de la connaissance. Nous pouvons, sans doute, mieux l'appréhender lorsque nous pensons à toutes les inventions qui ont pris place durant les cent ans passés comme : le téléphone, les lampes électriques, les automobiles, la radio, la télévision, les caméras, l'ordinateur, le téléphone portable, les voyages dans l'espace, la navigation par satellite, etc. Les changements arrivent si rapidement que beaucoup n'arrivent même pas à suivre ! De nos jours, nous avons même, accessibles immédiatement, au bout des doigts, et grâce à

Internet, de nombreuses informations, sur tous les sujets ; sans mentionner les possibilités de l'intelligence artificielle ! Cet accroissement de la connaissance est un des signes mentionnés par Daniel pour nous montrer que le Royaume de Dieu était proche.

### BEUCOUP COURRONT ÇA ET LÀ

L'accroissement de la connaissance a rendu possible le signe suivant indiqué par Daniel : « *Plusieurs courront çà et là* » (Da. 12 : 4). N'est-ce pas vrai de nos jours ? Pendant des milliers d'années, les moyens de locomotion avaient été principalement le chameau pour certains pays, le cheval, l'âne, puis des voitures tirées par des chevaux. Cela a bien changé ! Isaac Newton avait essuyé le mépris de ses pairs lorsqu'il annonça, qu'un jour, les hommes voyageraient à plus de 80 kilomètres par heure. Il ne pouvait pas imaginer, qu'un jour, les hommes pourraient voyager à 2000 km/heure et atteindre même plus de 40000 km/heure pour les voyages dans l'espace. Ainsi, le fait de courir çà et là correspond bien à notre temps et est une preuve de l'imminence du Royaume de Dieu !

### LE FIGUIER : LA RENAISSANCE D'ISRAËL

Dans Matthieu 24 : 32 à 34, Jésus donna un autre signe important, disant : « *Mais apprenez du figuier la parabole qu'il vous offre : Quand déjà son rameau est tendre et qu'il pousse des feuilles, vous connaissez que l'été est proche. De même aussi vous, quand vous verrez toutes ces choses, sachez que cela est proche, à la porte. En vérité, je vous dis : Cette génération ne passera point que toutes ces choses ne soient arrivées.* » Nous apprenons, grâce à de nombreux passages des Ecritures, que le figuier représente la nation d'Israël (Jé. 24 : 1 à 10 ; 29 : 17 à 23 ; Luc 13 : 6 à 9). Les feuilles qui se développent sur un arbre sont le signe que l'arbre est revenu à la vie après avoir dormi durant l'hiver.

Ainsi, Jésus disait, en réalité, que lorsque nous verrions Israël revenir à la vie en tant que nation ; après avoir été sans patrie pendant près de 2000 ans ; nous saurions que le Royaume de Dieu est à la porte.

Est-ce qu'Israël a développé des feuilles ? Oui, assurément. Après la conquête romaine, les Israélites, en tant que peuple, furent dispersés parmi les nations. Ils furent souvent terriblement persécutés ; forcés de vivre dans des ghettos ; puis pourchassés et exterminés en tant qu'indésirables. Cependant, la foi d'Israël dans la promesse de Dieu de les faire revenir dans leur pays était toujours resté fort. « *L'année prochaine à Jérusalem* » était leur cri d'espoir. Cet espoir fut concrétisé par un des grands miracles de notre temps. Le figuier, Israël, développa des feuilles en **mai 1948** lorsque, de nouveau, il devint une nation après des centaines d'années sans patrie. Nulle autre nation n'a jamais vu cela !

Du point de vue militaire, Israël n'aurait jamais dû renaître. De guerre en guerre, en infériorité numérique de 1 pour 100 ; les petites forces israéliennes ne purent, cependant, être vaincues. Il est clair que, selon le Plan de Dieu, le temps était venu pour qu'Israël revînt dans son pays. Le figuier avait fleuri ! Notez que ceci est un signe que Jésus avait mentionné pour indiquer l'imminence de son Royaume.

### LA RENAISSANCE D'AUTRES NATIONS

Luc ajoute quelque chose qui renforce encore notre foi. Il dit, en Luc 21 : 29 à 31 : « *Et il leur dit une comparaison : Voyez le figuier, et **tous les arbres**. Dès qu'ils ont poussé, vous connaissez de vous-mêmes, en regardant, que déjà l'été est proche. De même, quand vous verrez ces choses arriver, sachez que le royaume de Dieu est proche.* » Remarquez ce que dit Luc : « **tous les arbres** ».

Si le figuier symbolise Israël, « *tous les arbres* » devraient donc représenter d'autres nations. Ainsi, Luc dit que, tout comme Israël, d'autres nations développeraient des feuilles ; revenant à l'existence. Quand nous verrions ceci, nous saurions que le Royaume de Dieu est proche.

Que nous dit l'histoire ? Pendant des centaines d'années, et ce jusqu'en 1945, le nombre de nations indépendantes dans le monde est resté relativement constant ; aux alentours de 70. Cependant, depuis 1945, le nombre de nations indépendantes a grandement augmenté, passant à 196 ! Plus de 126 nouvelles nations sont revenues à la vie après avoir été des colonies. Cela coïncide de près avec le temps où Israël est redevenu une nation en 1948.

Ainsi, Israël, de même que 126 autres nations, ont fait pousser des feuilles et sont revenues à l'existence. Souvenez-vous de ce que Luc et Matthieu ont dit : « *[...] quand vous verrez ces choses arriver, sachez que le royaume de Dieu est proche* » (Luc 21 : 31) et : « *[...] quand vous verrez toutes ces choses, sachez que le Fils de l'homme est proche, à la porte. Je vous le dis en vérité, cette génération ne passera point, que tout cela n'arrive* » (Mt. 24 : 33, 34). Ceci signifie donc que nous sommes très proches du plus grand événement de l'histoire humaine : l'établissement du Royaume de Dieu !

#### QUATRE EMPIRES UNIVERSELS

Si cela est le cas, alors, pourquoi y a-t-il autant de problèmes dans le monde ? Ceci est en accord avec l'accomplissement de la prophétie. En effet, tout comme un entrepreneur en bâtiment doit d'abord enlever une vieille construction du site où il doit bâtir une tour d'appartements, Dieu doit d'abord ôter toutes les structures mauvaises du présent monde de Satan avant de les remplacer par les bénédictions de son Royaume.

En Daniel 2 : 31 à 35, le prophète interprète le rêve prophétique du roi babylonien Nebucadnetsar. Ce rêve indique que quatre empires domineraient le monde puis seraient écartés. Ces empires sont : Babylone, l'empire Médo-Perse, la Grèce puis Rome.

En effet, dans Daniel 2 : 31 à 35, Daniel dit au roi : « *O roi, tu regardais, et tu voyais une grande statue ; cette statue était immense, et d'une splendeur extraordinaire ; elle était debout devant toi, et son aspect était terrible. La tête de cette statue était d'or pur (Babylone) ; sa poitrine et ses bras étaient d'argent (Médo-Perse) ; son ventre et ses cuisses étaient d'airain (Grèce) ; ses jambes, de fer (l'empire romain d'Orient et d'Occident) ; ses pieds, en partie de fer et en partie d'argile (illustre le système mixte église et état ; les 10 orteils représentant les nations de la Chrétienté).*

« *Tu regardais, lorsqu'une pierre se détacha sans le secours d'aucune main, frappa les pieds de fer et d'argile de la statue, et les mit en pièces. Alors le fer, l'argile, l'airain, l'argent et l'or, **furent brisés ensemble**, et devinrent comme la balle qui s'échappe d'une aire en été ; le vent les emporta, et **nulle trace n'en fut retrouvée**. Mais la pierre qui avait frappé la statue devint une grande montagne, et remplit toute la terre.* »

Ce rêve prophétique donne une image de la destruction des présents systèmes corrompus de Satan ; les cieux et la terre symboliques ; qui seront remplacés par le Royaume de Dieu qui emplira toute la terre de bénédictions.

### **UNE QUESTION DE TEMPS POUR L'ENLEVEMENT DES ROIS DE LA TERRE**

Daniel poursuit sa prophétie en donnant un indice concernant **le temps où l'image serait frappée**.

« *Dans le temps de ces rois, le Dieu des cieux suscitera un royaume qui ne sera jamais détruit, et qui ne passera point sous la domination d'un autre peuple ; il brisera et anéantira tous ces royaumes-là, et lui-même subsistera éternellement* » (Da. 2 : 44). Les rois auxquels il est fait référence dans cette prophétie, sont les monarques qui sont venus au pouvoir sur les vestiges de l'empire romain représentés par les jambes et les pieds de la statue.

L'année 1914 est reconnue, par l'histoire humaine, comme un tournant et correspond, exactement, à l'accomplissement de la prophétie de Daniel. Si une année a marqué la fin d'une ère, c'est bien l'année 1914. C'est la fin d'un vieux monde ; la Première Guerre mondiale résultant en la fin de la plupart des monarchies européennes et le début de la désintégration de leurs colonies.

Ainsi, le moment où la pierre a frappé les pieds est bien lorsque les rois étaient encore en place en 1914 car ils ont, dans la grande majorité, disparus avec la Première Guerre mondiale.

Pendant, la destruction des puissances continue et continuera jusqu'à ce qu'elles soient toutes consumées dans Harmaguédon.

Comme nous l'avons vu, dans d'autres prophéties sur le temps de la fin que nous avons considérées, aux troubles illustrés dans le rêve de Nebucadnetsar succède, immédiatement le Royaume de Dieu. En effet, « *la pierre qui avait frappé la statue devint une grande montagne, et remplit toute la terre* » (Da. 2 : 35) ; devenant un Royaume qui demeurera à jamais !

### **PROJETEZ-VOUS DANS LE ROYAUME DE DIEU !**

Alors que nous voyons les prophéties s'accomplir devant nos yeux, nous nous réjouissons à la pensée des bénédictions promises du Royaume de Dieu qui vont bientôt être déversées sur le monde !

*Fermez les yeux, un moment, sur les scènes de misère, les maux, la dégradation et les douleurs qui règnent encore à cause du péché et faites-vous une représentation mentale de la gloire de la terre parfaite. Plus aucune trace de péché ne trouble l'harmonie et la paix d'une société parfaite. Il n'y a pas de pensée amère, de regard méchant ou de parole rude. L'amour jaillit de chaque cœur et un sentiment analogue lui répond dans chaque autre cœur. La bienveillance caractérise chaque action. Il n'y a plus de maladies ni de douleurs, ni de peines, ni aucun symptôme de décadence ; il n'y a même plus la peur de tout cela. Pensez à tous les modèles de santé et de beauté humaine physique les plus admirables que vous ayez jamais contemplés et sachez que les charmes et la beauté de l'humanité parfaite surpasseront tout cela de beaucoup. La pureté intérieure et la perfection mentale et morale*

*caractériseront et glorifieront chaque visage rayonnant. Telle sera la société de la terre. Toutes les larmes de ceux qui sont affligés et pleurent, seront séchées quand ils se rendront compte de l'œuvre de la résurrection de tous les morts.*

Alors que nous saisissons par l'esprit le but ultime du Plan de Dieu, nous remercions Dieu et le louons pour son Plan le plus aimant, juste, béni et raisonnable, en faveur de l'humanité, qui aurait jamais pu être imaginé.

Les promesses de Dieu, dont l'humanité jouira, sont magnifiquement résumées dans les derniers versets de l'Apocalypse qui nous montrent qu'Harmaguédon n'est pas la fin de l'humanité mais que c'est ce qui permettra l'introduction des nouveaux Cieux et de la nouvelle Terre ; inaugurant le temps le plus glorieux que l'humanité ait jamais connu ! Le Royaume de Dieu !

*« Il (Dieu) essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu. Et celui qui était assis sur le trône dit : Voici, je fais toutes choses nouvelles. Et il dit : Écris; car ces paroles sont certaines et véritables » (Ap. 21 : 4, 5).*

**« Et l'objet du désir de toutes les nations viendra » (Ag. 2 : 7).**

